

El Bolchevique

ORGANO DEL RADIO COMUNISTA "LOCAL" S.P.C.E.

Año I

"Los trabajadores no tienen que perder nada más que sus cadenas y tienen un mundo que ganar"

"¡Abajo la explotación del hombre por el hombre!"

Núm. 17

Redacción y Administración: Cabras, 14

Almería, Sábado, 24 Septiembre 1932

EJEMPLAR: 10 CENTIMOS

Una cuestión de dignidad de clase

Hay que exigir por medio de la lucha, la destitución inmediata del Gobernador civil

En nuestra provincia, a la que la burguesía envía sus «mejores» ejemplares de gobernadores, ahora nos ha caído en suerte un señor que viene, como representante de Barcia a volver nuestra provincia a los mejores tiempos del caciquismo borbónico.

Los partidos republicanos burgueses, incluido el socialista, ven esto con malos ojos. No porque les interese demasiado luchar contra la reacción, sino porque la política del nuevo representante de la burguesía central estorba sus propios manejos.

Pero ¿qué hacen estos señores para conseguir sus propósitos? Las juntas de rabadanes de los partidos y de la U. G. T. se reúnen, acuerdan pedir la destitución del gobernador y, para conseguirlo... le organizan una pita, imitación de las de Cervantes. El comité provincial de los radicales acuerda comprar 200 pitos. El de los socialistas, 300 y así sucesivamente. ¡Qué imbéciles!

Señores jefes socialistas: Cuando se tiene la fuerza sindical que ustedes tienen todavía en la provincia; cuando se controla el sindicato del puerto y se está en plena faena uvera, para echar a un gobernador basta dar la consigna de huelga general. El no hacerlo significa, no sólo dejar al gober-

nador en la gloria, sino dejar a los obreros del puerto y a los campesinos sin una serie de mejoras económicas que hubieran podido conseguir con un movimiento en estos momentos críticos.

Nosotros nos hemos puesto desde el primer momento en la vanguardia de esta lucha, porque no podemos consentir que el gobierno de la burguesía haga retroceder por medio del gobernador la revolución democrática que iniciaron los trabajadores el 14 de abril. Comunistas fueron los que, como Comité de huelga, lanzaron «aquél» manifiesto iniciando la lucha. Nosotros queríamos aprovechar este movimiento para conseguir para los panaderos una serie de mejoras. Y ustedes, señores jefes socialistas, enviaron al Sindicato de panaderos a los lacayos a sueldo suyo y consiguieron traicionar vergonzosamente el movimiento.

¡Trabajadores de Almería y su provincial! Hay que lanzarse abiertamente a la lucha por encima de los jefes traidores.

¡Contra el gobernador que quiere hacer el fascismo y la reacción! ¡Contra la burguesía monárquica y clerical!

¡Por vuestras reivindicaciones que nunca como ahora podéis conseguir!

CARTA ABIERTA

Del Partido Comunista a la fracción comunista de panaderos

El Sindicato Rojo de Panaderos, el terror de la burguesía y de sus gobernadores, el que mejor había sabido llevar la lucha en una línea revolucionaria y triunfar en todas las luchas por sus reivindicaciones, está a punto de caer en manos de los reformistas.

No podemos silenciar el hecho ni dejar de fijar nuestra actitud, aunque para ello haya de atacar la conducta de los militantes de nuestro partido que militan en ese Sindicato. El Partido y la Internacional Comunista actúan a la luz del día, exponiendo siempre ante los trabajadores toda su línea de conducta y, del mismo modo que la Internacional no tuvo miedo en su día de sacar ante los trabajadores en una carta abierta los defectos del Partido Comunista de España, nosotros hoy hemos de exponer ante los obreros de Almería los errores de la fracción comunista de Panaderos y los medios de corregirlos.

La fracción debe reunirse en el plazo más breve posible para discutir esta carta. Si está conforme con nuestros puntos de vista, debe corregir radicalmente su línea de conducta. Si no lo está, que el Partido discuta las diferencias y que se nos exijan responsabilidades.

(—)

HECHOS: En la lucha emprendida en Almería contra la ley fascista del 8 de abril éramos, como siempre, los comunistas los únicos situados en la línea revolucionaria. Los socialistas y los jefes de la U. G. T., a las órdenes de la burguesía, habían acatado y hecho acatar a sus afiliados esta ley fatal para los trabajadores. Los líderes anarquistas locales, siguiendo las órdenes de sus jefes de Barcelona, habían chillado mucho, pero habían convencido a sus dirigidos de que «por ahora» no se podía pensar en hacer una huelga general de lucha contra el fascismo.

Únicamente nosotros habíamos defendido las consignas de la lucha abierta y, por eso el Gobernador, que sabe donde está el peligro, impedía por todos los medios que las asambleas que convocábamos se reunieran.

En estas condiciones, sobrevie-

ne la lucha abierta. El Gobernador atropella por dos veces con la fuerza armada la Casa del Pueblo, hiere y encarcela a varios militantes comunistas y entre ellos a varios panaderos. Además, el segundo atropello fué precisamente durante una asamblea de nuestro Sindicato.

Los carpinteros inician la huelga de protesta. Todo Almería espera que vosotros os pongáis como siempre al frente del movimiento. Los trabajadores preguntan: ¿Qué hacen los panaderos? El Gobernador empieza a movilizar sus fuerzas represivas, vigilando las panaderías.

Y en este momento, una comisión de panaderos visita al Gobernador y le pide la libertad de los presos A CAMBIO DE ACATAR LA LEY DEL OCHO DE ABRIL. Se celebra una asamblea del Sindicato—para discutirlo—y la proposición SE APRUEBA.

Y lo más grave es que la fracción comunista, no sólo no lucha como debe contra la aprobación, sino que algunos de sus miembros (que serán inmediatamente juzgados por el Partido) apoyan la infamante propuesta.

(—)

RESPONSABILIDAD DE LOS HECHOS.

Decís vosotros:

«La Asamblea estuvo amañada». Conformes.

Decís: «No asistieron muchos de los simpatizantes». Conformes. Pero vosotros tenéis la culpa, por no haber sabido o gozoso a tiempo un grupo de oposición disciplinado.

Algunos de vosotros dicen también:

«En estas condiciones, lo mejor era ceder para disponer de un Sindicato legal y poder desde él acabar de organizar los Comités de Fábrica». Falso.

Vosotros no tenéis los comités de fábrica funcionando bien porque no habéis tenido sentido organizativo. Ni siquiera habéis constituido el Consejo Central de esos Comités.

Habéis adoptado además esa posición oportunista en un momento de lucha en que la burguesía estaba intentando por todos los medios romper el brío revolu-

La Correspondencia Internacional

Todo obrero que quiera estar al corriente del movimiento social del mundo entero y, más concretamente, del prodigioso desarrollo de la Unión Soviética en el Plan de la edificación socialista, debe inmediatamente de leer

La Correspondencia Internacional

que es la revista más autorizada y que publica todas las semanas verdaderos documentos políticos y económicos.

12 páginas 20 céntimos

Pedidos a Pi y Margal, 18. Madrid.

CAMARADAS TRABAJADORES: LEED Y PROPAGAD "EL BOLCHEVIQUE". QUE ES EL PERIODICO DE LA REVOLUCION

Luchemos: Por la libertad de los soldados, marinos, obreros y campesinos encarcelados por la justicia de clases,

Por la libertad inmediata de la camarada PASIONARIA encarcelada por los verdugos burgueses.

cionario de vuestro Sindicato. Sabéis que el gobernador dirige sus ataques contra vosotros. Sabéis que HAY DENTRO DEL SINDICATO ELEMENTOS VENDIDOS A LA BURGUESIA PARA DESTROZAROS. Y, en estas condiciones, con vuestra falta de disciplina revolucionaria, les dejáis que se apoderen de la dirección de vuestro Sindicato y PROPORCIONAIS AL GOBERNADOR UN TRIUNFO POLITICO que le atraerá el apoyo del Gobierno por haber sido el único que se ha metido en el bolsillo al Sindicato de la andalucía.

Además, con esto habéis perdido una ocasión única para conseguir mejoras profesionales. VOSOTROS TENEIS EN VUESTRO SINDICATO REIVINDICACIONES PROPIAS por las que habéis de luchar un día u otro. Nunca mejor ocasión que ésta que habéis perdido si en ella hubierais sabido ligar a las reivindicaciones económicas dos reivindicaciones políticas imprescindibles: DEROGACION DE LA LEY DEL OCHO DE ABRIL y DESTITUCION DEL GOBERNADOR. La primera de estas consignas os hubiera atraído la ayuda de los obreros anarquistas y, la segunda, la de los socialistas.

¿Que sus jefes hubieran intentado traicionarnos? Seguramente. Pero hubieran tenido que luchar mucho contra la pasión de las masas y hubieran sido probablemente vencidos.

La línea política de este Comité Provincial se fundaba actualmente en estas dos consignas y ellas os hubieran ayudado en vuestra lucha económica. Era además una prueba formidable de la necesidad de las consignas políticas para conseguir reivindicaciones económicas, pues en esta ocasión LOS PARTIDOS BURGUESES ESTABAN NEUTRALIZADOS POR SU LUCHA CONTRA EL GOBERNADOR Y NO HUBIERAN LUCHADO CONTRA VOSOTROS. Habéis perdido, pues, una ocasión de probar la eficacia de la acción política y esto es imperdonable cuando vemos que la revolución española se estanca porque los líderes anarquistas se empeñan en dejar la acción política en manos de la burguesía.

¿QUE HABEIS DE HACER?

- 1.º—Disciplinaros como fracción y reuniros regularmente.
- 2.º—Luchar por la constitución de un fuerte grupo de oposición para acabar con los agentes de la burguesía en vuestro sindicato.
- 3.º—Reorganizar vuestros Comités de fábrica y constituir un Comité central.
- 4.º—Emprended de nuevo la campaña de Unidad Sindical, que vosotros iniciásteis y que habéis abandonado. Será el modo de tener siempre apoyo para vuestras reivindicaciones.
- 5.º—Ved a tomar la dirección del Sindicato y ponerlo de nuevo a la cabeza del proletariado almeriense. Cuando lo hayais hecho, luchad por vuestras reivindicaciones y venceréis.

Por el C. P. del Partido Comunista.
El Secretariado

La emancipación de los trabajadores es obra de los trabajadores mismos.

Rectificación

En la asamblea celebrada por la subsección de la Industria Ferroviaria el día 18 de julio de este año, con la asistencia de dos delegados del comité de Relaciones, que vinieron a exigirme responsabilidades por un artículo firmado por mí y publicado en EL BOLCHEVIQUE en el que decía que a quien defendían si al asociado o a la empresa y otras condenaciones contra la dirección reformista de la Confederación Nacional del Trabajo.

Después de un amplio debate en que se demostró que había justificaciones para acusar, empezó a hablar el secretario general del Comité local de la C. N. T. con estas palabras: «mirad cómo habéis dejado a los dos delegados que han venido de Málaga sin alientos para seguir hablando» (textual), y en seguida la tomó con EL BOLCHEVIQUE, diciendo que era un periódico lleno de insidias y el que había escrito el artículo un analfabeto, lanzando por su boca todas las inmundicias de su lengua emponzoñada por el sectarismo.

Aunque en el Congreso de la Confederación del año pasado se acordó que todos los militantes que hicieran campaña o crítica de los principios anárquicos verbal o por escrito serían excluidos de los cargos directivos y representativos, pero nunca excluidos de las filas de la C. N. T. puesto que ésta «tiene el frente único en su seno» y acoge a todas las tendencias. Pero ellos, saltándose los acuerdos a la torera implantan dentro de sus organismos la dictadura libertaria (los antiautoritarios). El incidente que se produjo fue motivado a la peroración del «desorientador» Cano, el que en reunión anterior del Comité local se tomaron acuerdos para no dejar hacer proposiciones a los comunistas, y al hacer acto de presencia en el salón quien estaba al corriente de las maquinaciones en dicha reunión le fue atajado el paso por Vizcaíno el que le dió un mano a zo y de ahí vino el incidente, (bien cumplió claqué con lo pactado).

Aunque no nos choca que seamos expulsado los simples militantes cuando lo hacen con federaciones enteras; este punto lo llevan en lugar preferente en su orden del día. Seguir así, que vais por el camino de la descomposición, y más ahora con la ley del 8 de abril que os marchareis a la ile alidad como en el año 23, sin pena ni ruido, sin hacer un acto de protesta que conmueva a España entera con el millón trescientos mil afiliados que decís que tiene la C.N.T.

J. Canero

SI ERES COMUNISTA...

...No ocultes nunca tus ideas y muéstralas con orgullo, que el tenerlas significa marchar por el camino de tu emancipación. Los comunistas son enemigos de la guerra, combaten la miseria y el analfabetismo y luchan por la implantación de la más amplia fraternidad.

...De muéstralos en todos los ac-

tos de tu vida y sacrificate por la causa, que mientras mayor sea tu sacrificio más pronto alcanzarás la reivindicación que ansias.

...Procura documentarte sobre la científica significación de la teoría marxista, y cuando en tu presencia alguien intente aviesamente desvirtuarla, descarga sobre él los trallazos de la Verdad, y deja al descubierto la baja de sus intenciones y la ruindad de su expresión.

Aparte de esto, aprovecha tus conocimientos para propagarlos en los elementos de la clase trabajadora.

...Sé constante, no te desanimes por nada y sigue si me por el camino emprendido. Si sientes que va a decaer tu ánimo por los innumerables obstáculos con que dificulta tu paso la burguesía, acuérdate de Lenin, acuérdate de la abnegación de aquellos primeros comunistas rusos, y verás cómo adquieres nuevos bríos, nuevos impulsos de rebeldía, nuevos impetus revolucionarios.

F. Lirola Rubio

TRABAJADORES: Contribuir a la reaparición del periódico de los obreros, «Mundo Obrero».

Para los obreros gráficos

Hace próximamente cuatro meses, fueron lanzados a la calle los obreros que confeccionaban el diario chantagista titulado «Diario de Almería».

El delito que cometieron dichos obreros gráficos, fue el no traicionar el movimiento general del día 29 y 30 de mayo, organizado por la C. N. T. como protesta por las deportaciones de obreros al Sahara español, por la clausura de los sindicatos y por la persecución incesante de los obreros revolucionarios, y por no claudicar después ante las imposiciones miserables del dueño de dicha empresa.

Para protestar del despido ilegal de estos obreros, el Sindicato de Artes Gráficas, afectos a la C. N. T., organizó una huelga de 48 horas, pidiendo solidaridad a todos los sindicatos confederados, autónomos e inorganizados. La huelga la llevó a cabo el Sindicato de Artes Gráficas, sin haberle prestado solidaridad ni moral ni materialmente ningún sindicato confederado, no consiguiendo, como era natural, fueran readmitidos los obreros.

El periódico en cuestión se está confeccionando con personal esquirol y traidores, y esta es la hora en que no se ha tomado medida alguna para que cese este inculcable atropello.

¿Es de esta manera como está constituido el Frente Unico, dentro de la C. N. T.?

¿Es esta la forma de lucha de Frente Unico, cruzándose de brazos y dejando la solución de este conflicto para cuando los dirigentes locales de la C. N. T. lo estimen conveniente?

Claro es, que ellos como buenos anarquistas, son rabicamente individualistas cuando se trata de

los demás, y colectivistas cuando se trata de defender sus de echos.

No sé si será en justa reciprocidad, el caso es que el Sindicato de Artes Gráficas, en su última asamblea acordó no secundar ningún movimiento que hiciera la C. N. T. como protesta por la fascista ley de 8 de abril.

¿Se pretende por ventura, que nuestro Sindicato dé este asqueroso paso para justificar el cometido con él?

Trabajadores gráficos: no permitais que esta maniobra prospere y si la C. N. T. se lanza a un movimiento, nosotros todos, debemos cumplir como buenos obreros confederados, no quedando ni uno solo en los lugares de trabajo.

En números sucesivos, me ocuparé de este asunto, que tiene mucha «cola».

T. M. R.

Contestando a un cavernícola

Días pasados publicaba el pape-lucho «Diario de Almería», la siguiente información:

«Ayer circuló el rumor de que los elementos comunistas alentados por otros quizá interesados en promover desórdenes y llevar la intranquilidad al vecindario, habían recorrido las panaderías coaccionando a los obreros para que abandonaran el trabajo, lo que consiguieron ante el temor de represalias por parte de algunos y por pertenecer los más al Partido Comunista y C. N. T.»

Muy bien. ¡Conque los panaderos pertenecientes a la C. N. T. y alentados también los comunistas por personas interesadas en los desórdenes! Se merecía usted, sabandija de periodista, todo un ardid lleno de paja por lo bien que ha informado a sus lectores. Sepa que los panaderos son autónomos y que los comunistas solo saben derramar su sangre por la Revolución proletaria y en defensa de los intereses de la clase trabajadora y por arrancar las uñas... a los tigres que os mantienen a vosotros con sangre proletaria.

No olvide, periodista cavernícola y ramplón, que los comunistas no admitimos las sugerencias de nadie sino solamente a nuestra clase, que es la que nos anima y da fuerza a nuestro Partido Comunista.

Debiera llamarse usted en esta ocasión Desiderio, o por lo menos el casto José, pues nos ha hecho mucha gracia. ¡Ja... ja... jaááá...

¿Qué pasa en la Prisión provincial?

Llegan hasta nosotros denuncias gravísimas del proceder y administración de aquel establecimiento de reclusión.

La falta de espacio en el presente número nos impide, muy apesar nuestro publicar estas denuncias, que haremos en el próximo número y lucharemos incensablemente hasta conseguir se normalice la marcha del expresado establecimiento.

C. de R

Robo autorizado

LA CARESTIA DEL PAN

Es público y notorio que los precios de las harinas han bajado considerablemente, llegando a cotizarse las que invierten para la fabricación del pan los industriales de ésta al precio de 56 pesetas saco de 100 kilogramos, lo que proporciona el que el kilo de pan pueda venderse a 50 céntimos.

En Almería estamos pagando este artículo indispensable a un precio elevadísimo debido al egoísmo sin límites de estos industriales y a la actitud del Gobernador que está por favor de todo lo que signifique intereses de las clases dominantes.

En el pasado mes de junio hubo un gesto de protesta de la clase trabajadora (a punto de perecer por falta de alimentarse) con objeto de conseguir la baja de alimento tan preciado.

¿Cuál fué la aptitud de la primera autoridad civil de la provincia?

Mandar acallar las voces del hambre con la metralla disparada por los fusiles de la Guardia civil, y favorecer el robo que los fabricantes de pan vienen cometiendo con los consumidores en general, pero de una forma mas infame contra las clases explotadas, que son las mas perjudicadas por ser éste el alimento principal de los trabajadores.

No pueden alegarnos que sobre los precios señalados mas arriba han de cargarse los portes y acarreos; pues hay pueblos en la provincia donde por su distancia de las vías marítimas y ferroviarias han de pagar mayor cantidad por concepto de portes y acarreos. No obstante el precio de venta del kilo de pan es el de cincuenta céntimos.

A más del precio tan carísimo que cobran, también hay que añadir la falta de peso que es otro margen de utilidad bastante considerable para estos insaciables industriales.

La solución de este problema tan interesante para el pueblo explotado, hay que buscarla inmediatamente, pero no de una forma pasiva, sino por medio de un movimiento de protesta de todos los afectados por este robo autorizado.

Luna de

CARTA DESDE EL HOSPITAL PROVINCIAL

Camarada director de EL BOLCHEVIQUE.

Presente

Estimado camarada: Adjunto le remito estas cuartillas, las cuales le ruego las inserte en su luchador semanal.

El abandono en que nos encontramos los enfermos de este Hospital.

Camaradas, las siguientes cuartillas son para que os intereseis por los compañeros enfermos en este establecimiento benéfico.

Camaradas, se da el caso de que los enfermos que venimos a este Hospital con el fin de podernos curar por carecer de medios económicos en nuestros hogares, so-

mos víctimas de la mala asistencia tanto por parte de los administradores como por los doctores, los cuales dicen que no pueden recetar específicos por carecer la Diputación de dinero para ello. Pero para darles los elevados sueldos que ganan (que creen ellos que lo ganan en aquella guarida) no faltan las pesetas que nos regatean.

Camaradas: ponemos en conocimiento de todo el proletariado el menú que nos sirven los 365 días del año:

Por la mañana una jicara de lo que dicen que se llama chocolate. Al mediodía primer plato, reboltillo de sopa y cocido de garbanzos solamente, de segundo plato piltrafas y huesos de carne sin alimento, pues como nos quieren tanto miran de que no nos indigestemos.

Por la tarde, primer plato fideos con pescado del día anterior—cuando lo hechan—segundo plato pescado frito sin aceite, y de postre agua cuando la hay.

Camaradas, como veis en lo que os acabamos de relatar en estas cuartillas, pues no nos hace falta nada.

Ya os comunicaremos cuando os necesitemos para algo.

José Herrada, Manuel Gómez

Hospital Provincial 14-9-932.

Nueva modalidad de explotación

Los iguales

La burguesía, en su camino hacia su desaparición como clase, inventa toda una serie de procedimientos encaminados a hacer pesar sobre los trabajadores todas las condiciones que engendran las contradicciones de su sistema económico. Por esto, esta rifa llamada de los iguales ha sido organizada como un desahogo para la burguesía y con el objeto de que los mismos trabajadores sean quienes carguen con el sambenito de contribuir a lo que la burguesía tiene el deber ineludible de atender como causante de un mal que ella ha creado.

Se dice que este procedimiento de rifa es para hacer desaparecer la mendicidad. ¿Pero quiénes son los causantes de esa mendicidad? ¿Quiénes los que contribuyen a su mitigación? La burguesía es la causante de ese efecto. Los trabajadores los que aportan su concurso tanto en su contribución económica como en el trabajo que realizan expendiendo los números de esa rifa. Pero en este último caso se llega a la explotación más desvergonzada, valiéndose de ancianos que en su vida joven ya habían sido bastante explotados, y de niños que aún no tienen la edad suficiente para estar sometidos a ese régimen de explotación.

También esto motiva que la juventud femenina al mismo tiempo de ser explotada en el aspecto económico se le coloca en situación favorable para pasar al campo de la prostitución.

Creemos que este asunto reviste más gravedad de lo que a simple vista parece y estamos dispuestos a dedicar una atención especial a asunto tan importante.

Luis Navarro

Almería, 17-9-932.

A los paqueteros

CAMARADAS: Es de una necesidad urgente para la vida de EL BOLCHEVIQUE que liquidéis todos los números atrasados sino queremos que como antes, deje de publicarse.

La Redacción

Los líderes socialistas

Apenas sorprende que cuando el capital necesitó hombres de paja, escogieran a los Prieto, Ríos y Largos Caballeros.

Estos (demócratas) reúnen todas las cualidades necesarias para obtener la aprobación de la aristocracia capitalista.

Son héroes de la revolución de abril, aquella época de crisis, de fraternización del pueblo en masa; son actores y charlatanes hasta la punta de los dedos; saben adaptarse a todas las circunstancias; son aventureros amigos del enchufismo, y peritos en prostituir la revolución; esconden habilmente las excusiones de saqueo del imperialismo bajo la bandera roja del socialismo; son los hombres que ayudaron a salvar a Alfonso de Borbón de la pena capital pero en cambio amparan los asesinos de obreros y las deportaciones allende el mar; son los amigos del imperialismo francés que prepara la guerra contra la patria de los trabajadores; y que se arrodillan ante el capitalismo yanqui detrás del biombo de la diplomacia secreta.

¿Cómo pueden semejantes hombres dejar de ser admirados y protegidos por los magnates industriales, los especuladores, los contratistas, y los rentistas, los propietarios, los estafadores de bolsa, y aun quizás también por los obispos de la Iglesia Católica?

La paciencia de los obreros y campesinos está tocando a su fin.

Los trabajadores sufrimos intensamente a causa de la dislocación de la economía nacional.

Los obreros de las ciudades y los campesinos deseamos trabajos para mitigar el hambre y la miseria que nos agobia.

En una palabra, ni las aspiraciones de las masas ni las condiciones objetivas pueden ser resueltas por estos dirigentes traidores vendidos a la burguesía.

Almería Septiembre de 1932.

Jumerhe

Desde Dalías

Ya hemos hablado en otra ocasión desde las columnas de este semanario, paladín de la revolución, el estado denigrante y vergonzoso en que se encuentran los dirigentes de los Sindicatos, única arma de defensa con que cuentan las masas explotadas para luchar contra los continuos y mortíferos ataques de la burguesía (cuyo final a pasos agigantados se avecina), pero si estos sindicatos no están dirigidos por verdaderos trabajadoras conscientes y revolucionarios, en vez de un arma de lu-

cha para aniquilar a nuestros explotadores, resultará el arma destructora de nosotros mismos. Y esto es precisamente lo que ha ocurrido en este pueblo, nido de reaccionarios, y que vamos a ocuparnos, puesto que de nuevo ha reaparecido en Almería el único periódico verdadero e incansable defensor de las masas laboriosas. Hace próximamente año y medio que comenzó a organizarse con gran entusiasmo de todos los trabajadores la Sociedad Obrera en esta ciudad. Pues bien, ya contaba esta organización con todos los obreros, de Dalías, y acordaron pedir (mejor dicho, suplicar) el «terrible» salario de 4'50 pesetas para los hombres y el de 1'75 para las mujeres con ocho horas de jornada durante los tres meses de faena uvera; y estos patronos, insaciables, sabiendo de antemano que Herrera, Navarrio y Mejias (los principales gallos que cacareaban) eran sus más genuinos representantes, se negaron a firmar tan «excesivas bases de trabajo». Entonces los obreros acordaron ir a la huelga, avisando a la alcaldía con ocho días de anticipo para que esta tuviera tiempo de preparar varias parejas de guardias civiles.

Todos los trabajadores secundaron dicha huelga, siendo antes recomendados por parte de sus dirigentes a que no «cometieran actos de violencia, y si eran detenidos no mostrar resistencia ante la «autoridad» y que si alguno lo hacía, ellos a nada responderían. En fin, entregados, como es misión histórica de los socialistas, atados de pies y manos a merced de la haragana burguesía... La directiva fué detenida y les faltó tiempo para levantar el pliego de huelga a cambio de su libertad (¡vil engaño!, ¡miserables!). Y he aquí que estos honrados trabajadores, ansiosos de luchar revolucionariamente por sus inmediatas reivindicaciones se ven desorientados y comienzan a abandonar sus sindicatos por esto que más arriba referimos y por la mala administración de fondos que llevaban. Y como ya hemos dicho, los obreros están completamente desorganizados; y los patronos cometiendo a sus anchas toda clase de abusos que su negra conciencia les dicta.

Con todo este estado de cosas hay que acabar inmediatamente. No hay momento que perder. ¡Trabajadores! Desde estas columnas hago un llamamiento a todos y digo: ¡Organizad vuestros sindicatos! Todos, sin distinción de ideologías, socialistas, anarquistas, comunistas y sin partido, formad el Frente Unico por la base, y ¡a la lucha!, a aplastar de una vez para siempre a la tirana burguesía que se chupa nuestra sangre.

Pero tened en cuenta, camaradas, que al elegir a quien nos ha de guiar y representar en nuestras luchas, sean honrados trabajadores revolucionarios dispuestos siempre a dar la vida por los sagrados intereses del proletariado y no vagos de profesión que buscando influencia de la burguesía pretenden ser miembros del Jurado mixto para engañaros y traicionaros miserablemente y comer a costa de vuestra sangre. ¡Ojo, proletarios!

Agustín Luque

La mejor garantía de libertad es los fusiles en manos de los trabajadores.

Boletín de suscripción	Precios de suscripción			
	ALMERIA		Otros puntos	
Nombre y apellidos		Ptas.		Ptas.
Domicilio				
Se suscribe por	1 mes	0'75	1 mes	1'00
EL BOLCHEVIQUE	6 meses	4'00	6 meses	5'00
además envía	1 año	7'50	1 año	9'00
donativo voluntario				

Yo quiero ingresar en el Partido Comunista

Nombre

Edad

Lugar de trabajo

Si dicato

(Firma)

Giro : A Joaquín Moreno, Taller de reformas de sombreros.-P. de Flores

Recorta este Boletín y envíalo a la calle de las Cabras, 14.

Hacia la celebración de una conferencia regional ferroviaria

A todos los ferroviarios andaluces y Sur de España

Camaradas: La clase ferroviaria que creía que con el advenimiento de la República quedaría resuelta su angustiosa situación, hoy más agravada por la carestía de la vida desde el advenimiento del nuevo régimen por una parte y por la desmoralización del personal ferroviario debida a la gestión francamente desmoralizadora de la dirección de las distritales centrales sindicales existentes en favor de la lucha para conseguir mejores condiciones de vida, es por lo que el Sindicato Autónomo de Andaluces y Sur de España cree encontrarse en el deber de celebrar una Conferencia Regional Ferroviaria para señalar de nuevo el camino a seguir y donde puedan estar representados todos los ferroviarios de la Región Andaluza sin matiz político ni ideológico.

Los ferroviarios de Andaluces y Sur de España, los más vejados y escarnecidos los que disfrutamos salarios de hambre y de miseria, los que sostuvimos hace un año una huelga con la soberbia Compañía, huérfana frachacada por nuestros actuales gobernantes; hoy nos encontramos en peores condiciones de vida y totalmente desorganizados debido al fracaso de nuestra huelga por la incapacidad de quienes nos dirigían que se dejaron engañar por las falaces promesas de políticos sin corazón y sin conciencia.

Para la celebración de esta Conferencia y por acuerdo de nuestro Sindicato, se ha nombrado una comisión organizadora que ya ha empezado sus primeros trabajos con el mayor entusiasmo.

Para que esta Conferencia dé el resultado que nosotros nos proponemos, los ferroviarios que pertenecen a otras organizaciones ferroviarias y sean partidarios del Frente Único Ferroviario deben de presentar este asunto en sus asambleas y nombrar los delegados. En las Estaciones donde los ferroviarios estén desorganizados, deben de convocar a reuniones o reunirse en los lugares de trabajo y nombrar los delegados que los representen en la Conferencia siempre que estos delegados sean elegidos de la forma más democrática. En las estaciones de pequeño tráfico donde hayan diez o más ferroviarios deben empezar esta labor de propaganda y mandar a la Conferencia un representante o bien buscar la ligazón con otras estaciones cercanas que se encuentren en las mismas condiciones que la primera para que todas de acuer-

do manden un delegado con mayor representación.

En las estaciones donde haya organizada una sección afectada a este Sindicato deben darse por enteradas y empezar la labor organizadora en las otras estaciones cercanas.

Esto es, camaradas ferroviarios, la labor organizadora que nosotros nos hemos asignado para hacer la unión de los ferroviarios Andaluces y Sur de España. Esperamos que los ferroviarios que sean partidarios del Frente Único y de la unión de todos los ferroviarios españoles sin distinción de ideología trabajen con el mayor entusiasmo para que esta Conferencia dé el resultado que nosotros nos proponemos.

En esta Conferencia únicamente se podrán plantear las cuestiones

de índole profesional que afecta al personal ferroviario.

La fecha de la Conferencia se señalará con tiempo suficiente para que el personal ferroviario pueda tratar ampliamente sus problemas en la reunión que haya de celebrarse.

Camaradas: a trabajar por la celebración de esta Conferencia.

Toda la correspondencia debe dirigirse a nombre del Sindicato Autónomo de Ferroviarios Andaluces y Sur de España, para la Comisión organizadora Conferencia Regional Ferroviaria, Tejos y Rodríguez, número 7.

Málaga, Septiembre de 1932.

Por la Comisión Organizadora:

El Secretario, *Agustín Campos*.
V.º B., El Presidente, *Pina*.

El desarrollo de la lucha de clases en el mundo

(CONTINUACION)

(Copiamos de «La Pravda», del 25 de agosto de 1932)

mas avanzados desde el punto de vista revolucionario pasa cada vez más a la contraofensiva.

De aquí el carácter especial de la táctica del movimiento revolucionario internacional en la etapa actual.

Las fuerzas productoras de la sociedad capitalista han entrado en frágil contradicción con las condiciones de producción existente, es decir, con el régimen de propiedad, bajo las cuales se han desarrollado hasta ahora. La miseria, el hambre, el paro, parece ser han llegado a ser insolubles. El nivel de existencia de las masas, que en el curso de la crisis ha descendido considerablemente, continuará descendiendo aún. No hay progreso posible para el régimen capitalista, y no puede haber ya en él prosperidad capitalista. Para las masas trabajadoras la única solución radical es el socialismo. El movimiento comunista internacional que se da cuenta de esto, moviliza a las masas y las prepara para la lucha decisiva contra la guerra imperialista y contra el fascismo, y por la dictadura del proletariado, que realizara el socialismo.

La socialdemocracia misma, que continúa siendo el principal sostén social de la burguesía, se ha visto obligada a declarar, bajo la presión de los hechos evidentes, que en el régimen capitalista no hay solución para la miseria y el hambre de las masas trabajadoras. Los socialdemócratas se han visto precisados a pedir a los actuales gobernantes (Alemania, Polonia, Bélgica, etc.), la «nacionalización» de

las principales ramas de la industria. Los comunistas denuncian ante las masas obreras el hecho de que «nacionalización» no es otra cosa que una esclavitud, aún más acentuada para las clases trabajadoras y proclaman que el problema esencial y decisivo ante el cual se halla colocada la clase obrera es el de la conquista del Poder.

Es precisamente porque los comunistas presentan con toda la energía necesaria la cuestión de la dictadura del proletariado, por lo que todos sus esfuerzos tienden a conquistar la mayoría de las capas decisivas del proletariado; desentendando las luchas económicas para defender los salarios, los sueros al paro y las reivindicaciones diarias de las masas. Solamente defendiendo las reivindicaciones diarias de las masas es como se podrá desenmascarar a la socialdemocracia y a la burocracia sindical reformista. Solamente aplicando la táctica de frente único es como se podrá hacer pasar a las masas obreras de las luchas económicas a la huelga política de masas, a la huelga general. Es por esto precisamente por lo que los comunistas, al presentar con toda energía y seriedad necesarias la cuestión de la dictadura del proletariado deben de conceder el máximo de atención a la conquista de nuevos aliados, pues él, que durante la revolución olvida a los aliados eventuales del proletariado, no presentan con toda la seriedad necesaria la cuestión de la dictadura del proletariado.

Pero, la lucha por la conquista de la mayoría de las capas decisivas del proletariado presupone igualmente la consolidación de to-

das las organizaciones de masas y, ante todo, el reforzamiento del movimiento sindical revolucionario, la acentuación del trabajo en las empresas y en los sindicatos reformistas, trabajo que continúa siendo aún muy débil. Si no se hace esto no será posible la conquista de la mayoría de los obreros por el Partido Comunista, y el aislar a estos obreros de los jefes reformistas y de la socialdemocracia.

La mayoría de la clase obrera no puede ser ganada para la revolución más que por un trabajo continuo y una lucha incesante por los intereses de clase del proletariado.

El partido Comunista alemán ha obtenido sus éxitos electorales por que ha sabido llevar a una serie de empresas a las luchas huelguísticas y oponer una vigorosa resistencia a los actos terroristas de los fascistas.

El partido Comunista polaco ha obtenido un gran éxito en lo que concierne a la conquista de la mayoría de la clase obrera, y ha sabido hacer de las masas campesinas su aliado, solamente porque ha sabido llevar a las masas obreras a la lucha contra los capitalistas y contra el poder fascista.

Si el Partido Comunista checoslovaco ha conquistado la simpatía de grandes masas obreras reformistas e inorganizadas es porque ha sabido ponerse al frente de la lucha de los obreros mineros. Sólo la lucha del proletariado puede ganar a las grandes capas de la pequeña burguesía, que sufren las consecuencias de la crisis.

La lucha revolucionaria del proletariado internacional alcanza un nivel más elevado. La Internacional comunista se encuentra en una gran responsabilidad. Esto tiene ahora que luchar energicamente contra todas las deformaciones oportunistas de derecha y contra las influencias socialdemócratas en las filas de los Partidos Comunistas; combatir sin piedad a los conciliadores y liquidadores re-

(Termina en el próximo número)

Próxima conferencia

El próximo domingo, conforme anunciamos a la clase trabajadora, tendrá lugar una conferencia, que sobre la UNION SOVIETICA, de donde acaba de regresar, dará nuestro camarada Federico Molero.

Dicho acto se celebrará en el Salón Hesperia, a las 10 y media de la mañana.

Ningún trabajador, sea de la tendencia que fuere, puede dejar de asistir, para oír la verdad de la PATRIA DE LOS TRABAJADORES.